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LE MOT
DE MONSIEUR LE MAIRE

Chers concitoyens,
Dans son poème « Le lac », Lamartine 
invitait le temps à suspendre son vol, 
pour nous laisser savourer de rapides dé-
lices …
Depuis un an désormais, le temps a bel et 
bien suspendu son vol mais hélas aucun 
délice n’est venu combler nos jours…
De protocoles en confinements, d’attes-
tations en couvre-feu, nombreux sont 
ceux qui ont l’impression de revivre le 
mois de mars 2020… 
Et pire encore, à ce jour, l’épidémie est 
toujours active et notre département est 
le plus impacté de la région Occitanie 
d’après les derniers chiffres, et ce, malgré 
toutes les précautions, recommandations 
en tous genres, et restrictions dans tous 
les domaines…
Il nous reste à espérer que les vaccina-
tions en cours permettront d’éviter un 
troisième confinement et d’obtenir le ré-
sultat attendu, celui d’un retour à une vie 
en société à laquelle nous aspirons tous. 
En s’adaptant à ces difficultés, la com-
mune a tout de même poursuivi ses pro-
jets et les travaux du cheminement pié-
tonnier de la route de la Commanderie 
sont quasiment terminés.
La sécurisation routière va se poursuivre 
avec les travaux prévus sur l’ensemble de 
la traversée du village, attendus pour le 
milieu de l’année.
Les travaux au niveau du parking des 
écoles sont également bien avancés avec 
la pose des portails, et les aménagements 
paysagers réalisés par nos agents de 
l’équipe des espaces verts.
Le « permis de végétaliser » adopté à 
l’unanimité en conseil municipal, per-
mettra à tout Tavellois volontaire, une 
participation à l’embellissement du vil-
lage en partenariat avec la collectivité.

OPÉRATION SOLIDARITÉ 
ALIMENTAIRE 
du 23 novembre

au 12 décembre 2020
Afin de donner un coup de pouce à l’as-
sociation « Ensemble pour l’espoir », 
la municipalité organise une grande opé-
ration de collecte alimentaire, mais 
aussi de produits d’hygiène, de jouets et 
tout ce que vous jugerez utile pour aider 
les plus démunis.
Les entreprises de TAVEL sont parte-
naires et sont identifiables via une affiche 
« Je suis partenaire de l’opération! ».
Chaque don aidera l’association « En-
semble pour l’espoir », et lui permet-
tra de poursuivre son action au quotidien 
et d’offrir des colis de Noël aux familles 
ou personnes isolées qui sont dans le be-
soin.
Merci à tous!
Les dépôts peuvent se faire à la mairie mais 
également dans les commerces participants à 
l’opération ainsi qu’à l’école.

Avec son épouse Marie et leurs deux enfants Jeanne 
et Gaspard, ils sont tombés amoureux de notre beau 
village et souhaitent s’y enraciner.

Après avoir fait un BTS graphisme à l’ESMA de 
Montpellier Didier a travaillé plusieurs années entre 
Paris, Rome et Montréal. A son retour en France et 
après avoir connu l’émotion de son propre mariage, 
il s’est tourné vers la photographie en se spécialisant 
dans la photo de Mariage. Une discipline particulière 
où il peut partager sa sensibilité et sa gentillesse, tou-
jours à l’écoute avec discrétion et raffinement. Pour 
Didier, l’essentiel de son métier est de pouvoir mon-
trer à travers ses images le plaisir de l’émotion des 
instants capturés d’une union entre deux personnes. 
Le résultat est splendide et plein de poésie.

Le photographe se déplace dans la France entière et 
dépasse même souvent les frontières car son travail 
singulier en matière de cadrage et de spontanéité sé-
duit les connaisseurs. Didier est également contacté 
pour réaliser des portraits, photos d’entreprise, pho-
tos culinaires …

Nous vous invitons à le rencontrer et à vous laisser 
porter en parcourant quelques images.

www.neupapphotography.com
@neupap_photography
www.didieramadori.com
Impasse de la Combe, 30126 Tavel  
06.26.83.55.91

Depuis Novembre 2020, une épicerie solidaire de l’association « Ensemble pour  
l’Espoir » est présente tous les vendredis de 15h15 à 15h45 sur le parking derrière 
la mairie. Cette épicerie apporte une aide alimentaire à ceux qui en ont le plus besoin. 
La mise en relation de l’association «Ensemble pour l’espoir» à la Mairie a été présentée 
par l’opposition, qui a reçu un accueil très favorable de la part de l’équipe municipale.
L’équipe majoritaire, consciente de la difficulté des bénéficiaires potentiels pour  
effectuer cette démarche, a choisi d’accueillir le camion sur le parking derrière la 
mairie pour plus de confidentialité.

Certains le connaissent déjà, d’autres vont le découvrir ; Didier Amadori, 37 ans, originaire
de Carpentras est photographe. Il est installé à Tavel depuis 2015.

L’équipe communication de la Mairie de Tavel.

A la rencontre de Didier Amadori

Épicerie solidaire,
bienveillance itinérante

y

Octobre rose



CHERS CONCITOYENS, 

Chaque année apporte son lot d’évène-
ments dans tous les domaines, mais je suis 
certain que l’année 2020 marquera nos 
esprits certainement plus que d’autres et 
de façon beaucoup plus durable malheu-
reusement…
Qui aurait pu présager que ce virus iden-
tifié en 2019, allait mettre notre pays à 
genoux de la sorte, transformant nos vies 
quotidiennes et provoquant une héca-
tombe au niveau mondial ?
Au départ insignifiant ; simple « grippe »,  
il s’est transformé au fil des mois, en  
véritable cauchemar meurtrier, qui va 
encore durer en 2021...
Depuis les premiers gestes barrières 
jusqu’aux confinements, nous avons 
connu des espoirs déçus et il a bien fallu 
s’adapter pour retrouver un semblant de 
vie « normale ».
Je tiens à saluer le soutien du réseau 
des citoyens solidaires pour les actions  
menées au cours du confinement, et il 
faut également mettre en avant l’action 
des « couturières masquées ».
Ces bénévoles ont confectionné des 
masques réutilisables destinés à la po-
pulation avec le soutien de la collectivi-
té, avec entre autres, la fourniture des  
matériaux. 
Puis durant la période des élections mu-

qu’une autre pour augmenter les impôts, 
il y a des impératifs.
La dotation globale de fonctionnement 
(DGF), qui correspond à une aide de 
l’Etat, n’a cessé de baisser depuis 2014, 
se réduisant à 5000 € perçus cette année ;  
ce qui nous permettait de tenir des 
taux particulièrement bas, n’existe plus  
aujourd’hui.
A cela s’ajoute la suppression de la taxe 
d’habitation qui va également pénaliser 
la commune puisque l’État compensera 
par le biais d’un forfait qui devrait cor-
respondre à la somme perçue en 2017.
Ce système fera abstraction des habita-
tions construites à partir de cette année 
butoir. Si vous ajoutez à ces pertes de  
revenus, la compensation de 108 000 €/
an, que notre commune verse au titre de 
la péréquation pour des communes en 
difficulté, chacun peut comprendre la 
cohérence de la hausse votée dès le début 
du mandat.
Alors, peuvent se poser deux questions : 
La première étant de savoir s’il aurait fallu  
augmenter depuis 2009, de 1% le taux 
de foncier bâti chaque année, ce qui nous 
aurait conduits à un taux de près de 20% 
aujourd’hui ? 
La seconde question étant : Pour conserver  
cette fiscalité avantageuse, fallait-il an-
nuler les projets d’investissements dont 
notre commune a besoin ?
Restait l’option de faire le choix raison-
nable de passer de 9,92% à 15 % afin de 
poursuivre un développement réfléchi ; 
ce choix nous l’avons fait pour conserver 
et même améliorer notre cadre de vie.
Il est bien triste et affligeant de constater  
encore une fois que la démagogie 
prend le pas sur la raison chez certaines  
personnes qui remettent en doute cette 
décision…
Gardons également à l’esprit que le taux 
de 15 % de la part communale sur le 
foncier bâti, que nous avons voté, reste 
encore en dessous de la moyenne dépar-

nicipales, qui d’ailleurs n’ont jamais été 
aussi longues, il a fallu gérer au mieux 
pour s’adapter aux différents protocoles 
en sachant prendre les décisions telles 
que la réouverture des écoles, assurer la 
restauration scolaire, et la distribution de 
masques à la population.
Nous avons aussi ouvert la piscine malgré 
les contraintes et maintenu un fonction-
nement correct des différents services ; il 
faut remercier l’Agglo du Gard Rhoda-
nien qui a su préserver l’ALSH et offrir 
un accueil de qualité à nos enfants.
Et maintenant, nous débutons un nou-
veau mandat, avec un conseil municipal 
largement renouvelé et dynamique, au 
sein duquel je l’espère, l’intérêt du collectif   
restera la priorité.
Cette année particulière, nous a amenés 
à voter le budget fin juillet alors que cette 
étape aurait dû avoir lieu au plus tard en 
avril pour une année électorale classique.
Après avoir tenu notre engagement sur 
le maintien des taux d’imposition, lors 
du mandat précédent, alors que certains 
élus de l’opposition à la même période 
souhaitaient une hausse de cette fiscalité, 
dès le début de ce nouveau mandat, nous 
avons été amenés à prendre une décision 
qu’il faut expliquer.
Il ne s’agit pas de se justifier, mais de  
clarifier afin d’éviter les malentendus, car 
s’il n’y a pas de période plus favorable 

Les habitants de Tavel et des alentours 
ont pu découvrir il y a quelques semaines 
les peintures de Pierre Cayol à la salle 
des Fêtes. C’était pour la Journée du  
Patrimoine l’exposition d’un jour avec un  

moment tout particulier dans l’après-midi.  
Le peintre entouré de sa famille et d’amis 
a fait découvrir les poèmes de plusieurs 
auteurs amérindiens.
Accompagné par Mathieu Cayol aux 
percussions flûte et chants, le public 
nombreux fut transporté au cœur de ces 
tribus lointaines proches de cette famille 
d’artistes.
Pierre Cayol habite Tavel depuis plus 
de 50 ans. Lui et sa famille passent  
plusieurs mois chaque année auprès de 
familles d’Arizona qui sont à leurs tour 
invités à venir découvrir la Provence. 
Un véritable échange chaleureux. Ma-
rie Cayol a publié plusieurs livres sur ces 
différents peuples et leur mode de vie. 
Les tableaux de Pierre exposés aussi aux 
USA, évoquent souvent avec respect et 
maîtrise ces paysages impressionnants. 
Les poèmes écoutés par le public sont le 
témoignage d’une civilisation qui célèbre 

Culture générale
Un chiffre remarquable : 4.5 Milliards c’est le montant de la générosité des  
français sur 2019, en augmentation par rapport à 2018 de 3.9%
La période où les français sont les plus généreux : Octobre, novembre, décembre !

la terre et la respecte avec simplicité et 
évidence. Un moment de partage d’un 
patrimoine bien vivant entre la Provence 
et les territoires des premiers américains. 
Cette exposition d’un jour a été organisée  
par les associations Urgent Crier et  
Indianités en partenariat avec la muni-
cipalité.
L’atelier se visite sur rendez-vous.

tementale.
De plus, peu de communes équivalentes 
en termes de population disposent d’in-
frastructures équivalentes aux nôtres, qui 
sont un atout mais dont il faut assurer le 
fonctionnement et l’entretien.
A ce jour, il serait sans doute opportun 
de demander à des candidats dont je 
comprends la déception, et qui n’ont pas  
soutenu cette hausse, comment ils  
auraient pu tenir leurs fabuleux projets, 
sans se donner les moyens financiers 
pour les réaliser ?
Il était question de refaire toutes les voiries,  
de recruter des agents pour la sécurité, et 
de tant de belles promesses…
Nous n’avions visiblement pas les mêmes 
conceptions de la gestion communale  
et il est vrai que le fait d’être aux  
responsabilités nous a donné l’avantage de  
pouvoir apprécier la situation réelle.
Maintenant, vous le savez, puisque vous 
nous avez fait confiance, nos grands  
projets porteront sur les travaux impératifs  
de rénovation et remises aux normes des 
bâtiments communaux.
Viendront également des travaux de  
voirie et de sécurisation avec une prise 
en compte de la préservation environne-
mentale…
Nous envisageons la création de loge-
ments adaptés destinés aux ainés et à des 
personnes en situation de handicap, mais 
comment pouvoir avancer sans se donner  
les moyens ? 
Les choix des élus doivent demeurer uni-
quement dictés par l’intérêt collectif  et 
c’est dans ce seul but que nous pouvons 
demander la participation de chacun, 
accompagnée de la compréhension …  
si possible…
Je termine en remerciant tous ceux 
qui nous ont renouvelé leur confiance 
lors des dernières élections et en sou-
haitant à chacun de vous, malgré cette 
période difficile, de bonnes fêtes de fin 
d’année avec un peu d’avance. 

2020 à Tavel,
Bilan d’une année hors-normes ...

À Tavel un patrimoine bien vivant
avec Pierre Cayol 
 

COLIS DE NOEL
Comme chaque année, le CCAS  
confectionne des colis de Noël pour 
nos ainés en se fournissant auprès de 
nos commerces locaux. Cette année, 
ces colis ne pourront pas être distri-
bués au cours du repas annuel offert 
à nos ainés (celui-ci ne pouvant hélas 
pas avoir lieu en raison de la crise sani-
taire) .Les colis seront donc livrés à leur  
domicile.

TAVEL EST FIER
DE SA JEUNESSE

C’est le 10 octobre que les « ex-collé-
giens », qui étaient en 3ème l’an dernier, 
ont reçu leur diplôme du Brevet. 
Dans le contexte que nous avons  
traversé, l’obtention des diplômes n’est 
pas anodine et la remise officielle de ces 
certifications sont aussi là pour nous 
rappeler que la vie doit continuer, et 
que les cérémonies sont importantes 
pour les plus jeunes d’entre nous.
Nous les félicitons et leur souhaitons 
une bonne continuation dans leurs 
études.

?!



Une anecdote remarquable : Savez vous que le mot Gazette vient de l’Italien «Gazetta», une monnaie vénitienne, repré-
sentant une pie (gaza) équivalent au prix... d’un journal! En presse écrite, la gazette est une nouvelle périodique imprimée 
et consacrée aux faits de société et aux actualités.
D’autres type d’imprimés ont également récupéré le principe de la valeur du journal pour en tirer le nom, c’est le cas en 
Angleterre pour le Penny Dreadful, un genre litéraire à sensation d’une valeur ... d’un Penny.

Cette année, comme depuis 28 ans, la 
commune reste engagée auprès des orga-
nisateurs du Téléthon, mais étant donné 
l’état d’urgence sanitaire, très peu de ma-
nifestations ont pu être mises en place.
La course à pied en relais, prévue par 
l’Agglo du Gard Rhodanien, qui devait 
collecter des fonds dans les communes 
traversées, a été annulée, les activités ha-
bituelles à Tavel n’ont pas été program-
mées pour les mêmes raisons. 

Mais après une rencontre avec la coordi-
natrice du Gard Nord, il a été convenu 
qu’un contrat serait signé entre l’associa-
tion Sole Myo et l’AFM, cet engagement 
sera effectif  jusqu’au 10 février 2021.

Les associations tavelloises ont été consul-
tées afin qu’elles puissent participer en 
action ou par un don. Il est rappelé que 
toute action se réclamant au profit du 
Téléthon doit être validée par un contrat 

signé auprès de l’AFM et se voit at-
tribuer un N° de contrat afin d’éviter 
toute action malveillante.

Afin qu’une collecte de dons pour les 
particuliers, puisse se faire, une urne 
est mise à disposition à l’accueil de 
la mairie aux heures d’ouverture au 
public ; il est souligné que les dons 
peuvent ouvrir droit à une réduction 
d’impôts. Des évènements destinés à 
recueillir des fonds pourront se mettre 
en place, en fonction des règles sani-
taires et des protocoles à respecter, 
jusqu’au 10 février 2021 ; les fonds 
seront centralisés par Madame Cruz 
trésorière de l’association Sole Myo, 
signataire du contrat général.

Il faut souligner l’action de la bou-
langerie Gayraud qui a procédé à 
la vente de brioches comme les an-
nées précédentes, en lien direct avec 
l’AFM, ainsi que l’engagement du 
club de foot jeunes qui est déjà prévu 
en janvier.

Le 02 septembre dernier, les enfants ont 
repris le chemin de l’école. Cette rentrée 
particulière, au regard de la crise sani-
taire liée à l’épidémie de la COVID-19, 
s’est toutefois bien déroulée malgré le 
protocole sanitaire en vigueur, mis en 
place dès le premier jour de classe.
Toutes les préconisations ont été mises 
en œuvre et appliquées par les équipes 
encadrantes. 
Au retour des vacances de la Toussaint, la 
journée des enfants s’est vue modifiée par 
un nouveau protocole sanitaire renforcé. 
Pour autant, les enfants se sont dans l’en-
semble bien adaptés, entre autres, au port 
du masque obligatoire dès 6 ans. Tout 
comme après le premier confinement, 
la municipalité a déployé un agent à 
l’école élémentaire deux fois par jour afin  
d’assurer la désinfection des sanitaires et 
des points de contacts. A l’école mater-
nelle, ce sont les Atsem qui veillent au 
respect des préconisations sanitaires.
Depuis le 02 novembre dernier, le res-
taurant scolaire a été investi par un nou-
veau chef  cuisinier, détaché de la société  
Languedoc Restauration avec qui la mai-
rie a passé un contrat de sous-traitance. 
Les menus sont réalisés par la diététi-
cienne de l’entreprise. Les repas sont 
élaborés sur place sur le principe d’une 
cuisine familiale. Le circuit court est pri-
vilégié. Les achats de matières premières 
sont composés de 50% de produits de 
qualité et durables, dont au moins 20% 
de produits biologiques selon les exi-
gences croissantes de la loi Egalim. La 
volonté des élus a été d’anticiper sur la 
date de mise en application de cette loi, 
soit au plus tard le 01 janvier 2022.
C’est avec un grand plaisir que les enfants 
ont pu découvrir en ce premier jour de 
rentrée, leur restaurant scolaire décoré  
sur le thème d’Halloween.
Des menus à thème sont prévus tout au 
long de l’année, ainsi qu’un gâteau d’an-
niversaire mensuel pour les enfants nés le 
même mois.
Des réunions régulières sont program-
mées entre l’entreprise et la mairie, dans 
un but qualitatif  et de respect du cahier 
des charges.
Les travaux sur le parking de l’école vont 
se finaliser avec un accès piéton le long du 
grillage de la cour de l’école élémentaire 
avec un portillon d’accès. Les deux grands  
portails, entrée et sortie réservés aux  
véhicules seront changés par un système 
de fermeture programmable.
Les cours de récréation des deux écoles 
vont être aménagées de jeux peints au 
sol en concertation avec les équipes  
enseignantes et les parents d’élèves. 
L’APE participera à ce projet.

Merci à Brigitte MOSTOSI et a tous 
ses collègues pour sa créativité et son sens 
artistique qui, à chaque saison, égaye nos 
ronds-points.

Le repas de Noël aura bien lieu le jeudi 
17 décembre 2020.
En respect du protocole sanitaire, nous 
ne pourrons offrir le spectacle de fin 
d’année.
Les enfants auront un gouter distribué 
dans des sachets individuels et confection-
né avec des produits achetés à l’épicerie 
ou dans les boulangeries Tavelloises.
Chaque enfant recevra également un 
livre offert par la municipalité.

Ouverture du Petit Bazar Tavellois

Boulangerie à Tavel,
un départ et une arrivée, la relève assurée !

Et l’école...

Les créations
de Brigitte

Noël aux écoles

Téléthon : Tavel, 28 ans de soutient !

SANDRINE & OLIVIER 
« Après 10 ans 
au côté des 
Tavellois, l’aven-
ture pour nous 
se termine. Nous 
avons donné 
le meilleur de 

nous-mêmes à chaque instant pour vous 
satisfaire et vous faire découvrir des produits 
faits maisons dans la pure tradition de la 
cuisson au feu de bois.
Nous partons pour un nouveau projet pro-
fessionnel mais avec des souvenirs et des ren-
contres que nous n’oublierons pas.
Merci à tous ceux qui nous ont fait confiance 
et qui ont contribué à notre réussite. »
Sandrine et Olivier Morin

DELPHINE & JEAN-PAUL
« C’est avec grand plaisir que nous avons repris la 
Boulangerie de Sandrine et Olivier, avec laquelle 
vous avez passé déjà 10 années à leurs côtés.
Nous sommes heureux de reprendre le flambeau 
dans ce village mythique de cette belle renommée 
qu’est le rosé de Tavel, un régal nous concernant !
Nous espérons apporter un renouveau dans la ma-
nière de faire notre pain, de partager avec vous ce 

savoir, cette passion qu’a mon compagnon Jean-Paul et de vous faire découvrir de 
nouvelles saveurs et de nouvelles idées.
Tout sourire, nous vous accueillons dans notre cocon de son nom « L’Art Du  
Bonheur », pour vous permettre de vous évader un bref  moment dans ce monde de 
douceur et de parfum…pour oublier le temps d’un instant la situation dans laquelle 
nous vivons tous.
Prenez bien soin de vous et de vos proches. »
Delphine & Jean-Paul

Nous saluons l’initiative de M et Mme 
DURAND qui depuis le 1er juillet 2020 
ont ouvert le Petit Bazar Tavellois.
Aprés 22 années de présence et d’activité,  
Monsieur Pierre Cruz a pris une  
retraite bien méritée! Et la municipalité est  

heureuse de voir que la relève est assurée 
pour faciliter la vie des habitants.
Ce commerce de proximité propose des 
produits artisanaux et locaux mais aussi 
des espaces diversifiés tels que l’oenologie,  
la mercerie, la droguerie, la quincaillerie,  
et un peu la papeterie. Le Petit Bazar 
Tavellois a également un espace « dépôt 
vente » dans l’esprit vide grenier et main-
tient le dépôt de gaz.
Depuis début octobre, Le petit Bazar 
dispose également d’un point presse ou 
vous pourrez retrouver de nombreux 
titres pour vous distraire.
Très pratique, vous pouvez également 

retirer et déposer vos colis Colissimo, 
Chronopost et Dpd au Petit Bazar.
On compte sur vous pour encourager 
cette initiative… alors n’hésitez pas à 
vous rendre au Petit Bazar du Lundi au 
Vendredi ainsi que le Samedi matin. 

Coordonnées du Petit Bazar :
Route de la commanderie
30126 Tavel

Tél : 06 16 22 27 85 & 06 12 59 82 75  
g.durand30@orange.fr

La vie est active à Tavel !

y

!
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PAROLE DE L’OPPOSITION 
« Afin de donner un coup de pouce à l’association « Ensemble pour l’espoir », 
la municipalité organise une grande opération de collecte alimentaire, mais 
aussi de produits Nous sommes heureux que Tavel puisse accueillir le vendredi le 
camion « épicerie solidaire » de l’association Ensemble pour l’espoir.
Nous en avions fait la demande à la mairie le 3 octobre, puis au conseil municipal 
du 13 octobre.
Cette présence sera bienvenue en cette difficile période de covid. »

Bibliothèque Municipale
Connaissez-vous la bibliothèque ?  

Elle est située entre la salle des fêtes et la 
mairie. Vous y trouverez un grand choix 
de livres quel que soit votre âge et vos 
goûts littéraires.
Sylvie Bonnin est la bibliothécaire. Elle 
vous accueille les mardi matin, les mer-
credi et samedi toute la journée et vous 
conseille dans votre choix de livres. Après 
des études en psychologie et sciences de 
l’éducation, elle s’est orientée vers le mé-
tier de bibliothécaire. Elle est passionnée 
de philosophie, plus particulièrement en 
direction des enfants, c’est pourquoi vous 
trouverez un important rayon de livres 
dans ce domaine. 

Un catalogue en ligne est disponible 
pour choisir et réserver vos livres 
(https://tavel-pom.c3rb.org/) 
pour les adhérents.
La mairie a également mis à votre 
disposition un ordinateur avec libre 
accès à internet ainsi qu’un pho-
tocopieur / imprimante (0,15€ la 
feuille). Vous y trouverez également 
un accès Wifi.
Le groupe d’élus chargé de la bi-
bliothèque souhaite en faire un 
lieu de rencontre plus convivial et 
chaleureux. Ils ont le projet de la 
rendre plus accueillante, développer 
des animations avec les écoles, les 
assistantes maternelles, le centre de 
loisirs, les séniors. Les élus veulent  
aussi mieux l’intégrer dans les ma-
nifestations et évènements de notre 
village.
Nous vous attendons à l’accueil de 
la mairie et à la bibliothèque pour 

nous faire part de vos suggestions, de vos 
questions et de vos attentes.
Tout au long de l’année, Sylvie nous 
fera partager ses coups de cœur dans 
une nouvelle rubrique de notre gazette, 
consacrée à la bibliothèque.  
« La lecture élargit l’horizon de la vie, la vie 
devient plus grande, elle devient autre chose 
c’est comme si on possédait une chose que 
personne ne pourra jamais nous enlever, ja-
mais et ça vous rend plus heureux. »
Le cœur de l’homme - Jon Kalman Ste-
fansson

Hommage à Valérie Férréol

Nous rendons hommage à Valérie 
Férréol, née Roudil qui nous a quitté 
le 15 Août 2020, à l’âge de 107 ans. 
Valérie était née à Tavel le 25 Avril 
1913, dans une famille de six enfants. 
Elle est allée à l’école à Tavel, et a très 
vite accompagné ses parents dans l’or-
ganisation de la famille, mais égale-
ment dans les travaux des champs, et 
de la vigne. 

Valerie a épousé Pierre Férréol en 
1958 et n’a cessé toute sa vie durant 
d’être dévouée à sa famille, à son en-
tourage, à son village et ses habitants, 
mais particulièrement à l’Eglise qu’elle 
a servi activement et financièrement. 
Ceux qui l’ont connue se souviendront 
d’une personne humble, disponible et 
toujours de bonne humeur. 
 

Octobre rose

Reconnaissable aux petits nœuds roses épinglés 
sur chaque participant, et un grand nœud confec-
tionné par les bénévoles. En octobre, avec le  
soutien de plusieurs associations : (EST BOULES, 
le Club de randonnée et club de running) et de  
Pilar Sanchez « PILI » employée municipale en 
charge du gymnase, nous avons pu maintenir la  
manifestation OCTOBRE ROSE.
Pour rappel, Octobre rose est une campagne de 
sensibilisation au dépistage du cancer du sein, 
destinée à collecter des fonds pour la recherche 
contre ce fléau.
La plupart des activités étant en plein air et enca-
drées par des personnes soucieuses de la santé de 
leurs proches, elles ont pu se réaliser et l’équipe  
municipale remercie chaleureusement chaque  
participant et donateur. La somme récoltée :  
743 euros, est reversée à la Ligue contre le  
Cancer du Gard.

Bravo à toutes et tous !

Recette de la Fougasse
d’Aigues-Mortes 

Recette pour 8 personnes
 • 500 g de farine
 • 1 sachet de levure boulangère
 • 1/2 cuillère à café d’extrait de vanille
 • 90 g de sucre en poudre
 • 3 œufs
 • le zeste d’un demi citron et d’une demi orange
 • 15 cl de lait
 • 175 g de beurre pommade
 • 8 à 10 cl de fleur d’oranger
 • une pincée de sel

Préchauffez le four à 220°C
Mélangez la farine et la leviure.
Ajouter les zestes, l’extrait de vanille, le sel, le sucre, les œufs, la fleur d’oranger 
et le lait.
Lorsque la pâte est homogène ajoutez le sucre.
Formez une boule et couvrez d’un  torchon propre et laissez pousser
pendant 1h30.
Dégazez la pâte, étalez-la sur une plaque, avec votre pouce faites des trous ré-
gulièrement dans la pâte. Laissez à nouveau pousser 1h.
Badigeonnez la fougasse de beurre et saupoudrez de sucre. enfornez pendant 5 
minutes à 220°C, baissez à 180°C jusqu’à ce qu’elle soit dorée.
Une fois sortie, parsemez de fleur d’oranger.

Par Eve !

L’ensemble de vos  élus, ainsi que le personnel municipal, 
vous souhaitent de Joyeuses Fêtes de fin d’Année. 

Prenez soin de vous !
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